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通 告 質 問 一 覧 表 

 

                              （平成２７年９月定例市議会） 

順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

１ ５ 
  7番 

大 森 一 生 

１ 高梁市の財政のバランスシートについて 

 (1) 平成 18年 8月に総務省から「地方行革新指針（地方公共

団体における行政改革の更なる推進のための指針）」（総

務省事務次官通知）が出され、普通会計と各種の特別会計

及び関係する団体（公社や第３セクター等）を連結した上

で財務書類の整備をするよう要請された。これを受け、高

梁市でも新しい財務諸表を作成しているが、その状況と本

市の特長を聞く 

２ 国際交流都市を目指した観光振興と市民福祉の向上につい

て 

 (1) 国際交流都市を目指したイングリッシュタウン構想とイ

ンバウンド観光も前提とした市民福祉、生涯学習への取り

組みについて 

  ① 本市の観光産業の施策の現状と課題とインバウンド観

光への取り組みについて聞く 

  ② 吉備国際大学を巻き込んだ国際交流都市を目指したイ

ングリッシュタウン構想を高梁市の観光、市民福祉、地

域振興の総合戦略の一つにしてはどうか 

  ③ ユニバーサルデザイン、バリアフリー化で街のイメー

ジアップを。それをもとにしたおもてなし、観光振興の

コンセプトを街の魅力につなげるには何が必要か 

３ 地域資源を生かした総合戦略、地域ブランドの確立と循環

型社会の構築とバイオマスタウン構想について 

 (1) 平成 22年3月に策定された本市のバイオマスタウン構想

について聞く 

  ① 構想の基本理念を「環境福祉バイオマスタウンたかは

し」とし、その実現に向けて、「農業プロジェクト」・「森

林保全プロジェクト」・「観光プロジェクト」・「大学プロ

ジェクト」・「小学校プロジェクト」の 5つのプロジェク

トについて、地域や学校、福祉施設等との連携を図りな

がら推進していくとなっているが、その現状と課題を聞

く 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

１ ５ 
  7番 

大 森 一 生 

(2) 地域資源を生かした地域ブランドの確立と持続可能な循

環型社会の構築について聞く 

  ① 総合戦略の中で地域ブランドの確立、差異化を目指し

た地域デザインは特に重要である。その取り組みと持続

可能性について聞く。とりわけ夏の風物詩である高梁の

鮎の現状について 

２ ９ 
  3番 

石 部   誠 

１ 駅前複合施設について 

 (1) 複合施設の建築工事における設計について、ＣＣＣがど

のように関与してきたのか 

(2) 臨時議会で指摘されたトイレやエレベーターの問題は改

善されるのか 

 (3) もっと広く市民に意見を求めるべきではなかったのか 

２ 高梁中央図書館について 

 (1) 高梁中央図書館建設基本計画の現在の進捗状況は 

 (2) 経費低減の規模について 

 (3) ＣＣＣへの指定管理者業務要求水準書の内容とそれに対

するＣＣＣの提案書について 

 (4) ＣＣＣが指定管理予定の新図書館と教育委員会が持つセ

ンター機能の整合性について 

 (5) 合併にふさわしい図書館として、直営で行うべきではな

いか 

３ 保育園職員について 

 (1) 職員不足の中で、十分な保育が行われているのか 

 (2) 保育士不足の問題と雇用形態について 

３ ２ 
  5番 

三 村 靖 行 

１ これからの高梁市について問う 

 (1) 複合施設の完成により庁舎周辺の施設整備が終わるが、

これらの施設を市長は市民にどのように知らせ、市発展の

ためどのように生かしていくのか 

２ 川面、巨瀬、中井生活福祉バス運行について 

 (1) 生活福祉バス運行の目的は何か 

 (2) 本格運行は 10月 1日と聞いているが、ルート、出発時間

は地域市民、バス会社の声を反映しているのか 

 (3) 運賃は片道最高 800円と聞いているが高すぎないか 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

４ ７ 
 19番 

難 波 英 夫 

１ 農林業の振興について 

 (1) 米価暴落に対して農民が生産意欲を失わないよう対策を

求める 

  ① 本年産米価の動向について、どのように把握されてい

るか 

  ② コメの生産費を償う不足払い制度を市独自で設けては

どうか 

  ③ 国に対して、コメの輸入拡大をやめ、過剰米を市場に

出さないように処理するよう強く求めること 

 (2) 本市の農業を壊すＴＰＰ交渉の中止を国に強く求めるこ

と。同時に重要５品目の譲歩は撤回するよう求めること 

 (3) 市として山林を利活用する具体的計画づくりを求める 

２ 佐与谷産廃処分場に反対する取り組みについて 

 (1) 地元住民を中心に建設差しとめの仮処分を岡山地裁に申

し立てている。市として支援が必要ではないか 

 (2) 高梁川流域市町村と支援の連携を強めること 

３ 高梁市地域公共交通網形成計画について 

 (1) 地域によって交通手段に違いはあるが、現状をどのよう

に評価されているか 

 (2) 公共交通空白地域の解消は図られるのか 

  (3) 高梁市いきいき高齢者外出支援事業のバス・タクシー利

用券制度は継続されるのか 

４ 学校施設の管理について 

 (1) 小規模学校であっても校務員の配置が必要ではないか 

 (2) 旧有漢東幼稚園跡地の利活用計画はあるのか 

５ 防災対策について 

 (1) 高梁市地域防災計画について 

  ① 現在の計画は東日本大震災の教訓が生かされているか 

  ② 避難場所は安全を確認して指定されているか 

 (2) 災害発生の危険を告知し行動を指示する防災行政無線施

設は整備し維持すること 

５ ４ 
  9番 

宮 田 好 夫 

１ 高梁市中期財政見通しについて 

 (1) 本年 6 月 2 日の全員協議会で高梁市中期財政見通しにつ

いて説明があった。これによると、合併による交付税の減

少額が当初の 20.6億円から 8.2億円となっている。これは

新総合計画や第二次行財政改革の策定時には想定されてい

ない。本年 4 月に出された新総合計画後期基本計画には反

映されているのか 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

５ ４ 
  9番 

宮 田 好 夫 

 (2) 本年 10月には国勢調査が行われる。調査結果が反映され

るのは何年度からか。また交付税への影響額の見込みはど

うか 

 (3) 総務省は合併市町村においては行政区域の拡大に伴い必

要な経費が増加する行政サービスもあるとし、特例期間終

了後の交付税は上乗せ特例の 7割を確保するとしている。

市はどのような使途を考えているのか 

２ 学童保育について 

(1) 学童保育の対象者がこれまでのおおむね 10歳未満から

小学生全体に拡大しているが、受け入れ施設の整備はでき

ているのか 

 (2) 学童保育での待機児童が全国で 1 万 5,000 人と発表され

ているが本市の状況はどうか 

 (3) 支援が必要な児童について、小学校では施策が行われて

いるが、学童保育でも考えるべきではないか 

３ 狩猟免許等の補助について 

 (1) 狩猟免許における補助について、昨年の 12月定例会で充

実に向けて考えていきたいとの答弁があったが、その後の

検討状況はどうなっているのか 

 (2) 猿害が深刻になる中、自衛手段として大型の追い払い用

花火が使用されている。講習会費用や花火購入費用は全額

住民負担となっているが、補助はできないか 

４ 水道水源について 

(1) 佐与谷川の上流で産廃処分場が建設されている。下流住

民は、水道水源と農業用水を守るため、建設中止を求め裁

判で闘っている。住民の暮らしを守るため、水道水源保護

条例の区域指定を求める 

６ ３ 
 16番 

宮 田 公 人 

１ 学校給食による子育て支援施策について 

(1) 平成 24年5月からスタートした幼稚園給食の現状はどの

ようになっているのか。保護者、園児、教員のニーズと今

後の課題について示すこと 

(2) 子ども・子育て支援新制度により幼稚園と保育園は子ど

も未来課の管轄となった。これを機に、幼稚園においても

全日給食を提供すべきと考えるが、今後の方針を示すこと 

(3) 相生市では学校給食を無料化し子育て支援の一助として

いる。高梁市において、幼稚園、小学校、中学校の給食費

を無料化した場合の積算金額を示すこと 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

６ ３ 
 16番 

宮 田 公 人 

２ 図書館のＣＣＣへの指定管理委託と高梁市立図書館指定管

理者業務要求水準書について 

(1) 複合施設のハードについては既に工事請負契約が締結さ

れているが、ＣＣＣとの基本合意書の各種業務（①空間設

計に関する業務、②新図書館のサービス開発に関する業務、

③現図書館の移転に関する業務）については議会に対して

説明がなされていない。高梁市立図書館指定管理者業務要

求水準書に対するＣＣＣからの提案内容について示すこと 

 (2) ＣＣＣへの指定管理委託料 157,184,000円については議

論が交わされているが、空間設計に関する費用については

いまだ積算金額さえ示されていない。ＣＣＣとの基本合意

にかかわるコストを示すこと 

  (3) 指定管理委託料と契約期間、指定管理者負担金について

どのような整理を行ったのか結果を示すこと 

  (4) ＣＣＣと基本合意（契約）を結ぶことにより、指定管理

や業務委託にかかわる費用負担の莫大な金額が、競争原理

を経ることなく随意契約化されていくこととなる。市民利

益と法的観点からこうした行政手法の正当性について示す

こと 

３ 旧朝霧温泉「ゆ・ら・ら」の場外馬券場転用のための売却

取りやめについて 

 (1) 議会設置のゆ・ら・ら検討協議会からの提言は①民間企

業への売却、②スポーツ関連施設としての活用、③温泉施

設として継続の 3点だった。今後の活用策を考える上でこ

の提言について消去法で望むのか、ゼロベースで考えてい

くのか、基本的方針を示すこと 

 (2) 「ゆ・ら・ら」の大規模改修、もしくは解体に係る具体

的な積算金額を示すこと 

 (3) 公共の宿神原荘の利用状況と神原スポーツ公園の利用状

況をどのように評価しているのか示すこと 

(4) 今後の議論の進め方については「ゆ・ら・ら」に隣接す

るグリーンヒル順正（吉備国際大学）、神原荘（観光協会）、

ハイランド公園（岡山県）、神原スポーツ公園（高梁市）と

地元組織が同じテーブルに着いて、神原スポーツ公園エリ

アの特性を考えながら、知恵を出し合うことが必要と考え

るが、現時点での執行部の方針を示すこと 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

７ １ 
  6番 

森 田 仲 一 

１ 上水道、簡易水道事業の統合について 

 (1) 上水道、簡易水道事業の現状について問う 

  ① 給水範囲、加入世帯数、世帯当たり平均給水量 

  ② 料金体系とその経過 

 (2) 事業統合に向けての取り組み状況について問う 

(3) 国が示している統合期限を踏まえて、方向性について市民

に早急に周知するべきと考えるがどうか 

 (4) 今後ますます増加すると予測される高齢者世帯、学生など

単身者世帯の水道基本使用料の考え方について問う 

２ 森林資源活用について 

 (1) 近年、山林の荒廃が急速に進んでいる。資源活用策につい

てそれぞれの施策を進めてきているが、その成果について問

う 

(2) 荒廃が進んでいる山林について、国の保安林指定を受け各

種の施業を実施する場合、どのような制約があるのか。市と

して事業化し施策として進めるべきと考えるがどうか 

(3) 公有林、個人所有林の多くが多様な保安林に指定されてい

る。活用を検討した時点で、保安林指定がネックとなり事業

を断念せざるを得ない状況が起きている。解除手続き及び保

安林の管理業務について地方自治体で行えるよう国へ要請す

るべきではないのか 

８ ８ 
  1番 

石 井 聡 美 

１ 教育行政について 

 (1) 教育現場へのＩＣＴ機器導入について、現在の方針を問

う 

 (2) 児童、生徒への情報リテラシー教育について、現状を問

う 

 (3) 全国学力テストの結果が発表されたが、これに対する分

析と対応を問う 

２ 駅前複合施設について 

 (1) 現在建設中の複合施設について、トイレ、パウダールー

ム、待ち合いコーナーは利便性の面で問題はないのか 

(2) 図書館運営のイメージ像を問う 

 (3) 図書館運営の具体的な計画を問う 

３ 空き家の利活用について 

 (1) 空き家対策の現状を問う 

 (2) 空き家を活用した工房開設の進捗を問う 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

９ ６ 
 17番 

大 月 健 一 

１ 維持管理について 

 (1) 施設の維持管理をどこまでしているか 

  ① 備中高梁駅と東西連絡道の管理区分は明確になってい

るのか 

  ② 市道、農道の草刈りが年に１回しか行われない。地域

に除草剤を配付してはと思うがどうか 

２ 風力、水力発電機について 

 (1) 最近では小さくて音もあまり出ない家庭用風力発電機が

あると聞いている。市としてエネルギーの確保に向けて設

置してはと思うがどうか。また、補助制度はあるのか。市

として、どこか風力発電によい場所があると思われるか 

 (2) 高梁市で水力発電を研究している方がおられると聞いて

いるが、市は把握しているのか 

３ 旧高山小学校の活用について 

 (1) 林間学校に活用してはどうか 

４ 中学校に吹奏楽部をつくってはどうか 

 (1) 情操教育、また生徒の進路選択にも幅が広くなる。体育

もよいが、芸術、音楽、文化も育んでほしいと思うがどう

か 


